

Piden reforzar comunicación de riesgo y vacunación:

Especialistas advierten que “la pandemia no ha terminado”, tras dichos del Presidente Boric

El mandatario aseguró que “ya no estamos en pandemia”, en el marco del rechazo del proyecto de autopréstamo, lo que generó la inmediata respuesta entre algunos expertos.

M. CHÁVEZ y D. GOTSCHLICH

Fue en el contexto del rechazo a la idea de legislar el proyecto del autopréstamo con ahorros previsionales que el Presidente Gabriel Boric dijo: “Quiero ser responsable. A veces hay que decirles que no a cosas que pueden ser populares, pero que hacen mal en el mediano o largo plazo. Ayer (el miércoles) se rechazó el autopréstamo. Una parte importante de la población no tiene ahorros. A esa población, si es que se inyecta esa cantidad de dinero en la economía, le van a subir más los precios. Acabamos de quebrarle la curva al alza de la inflación, por lo tanto cuando insisten algunos parlamentarios con que los trabajadores tienen que rascarse con sus propias uñas, y recurrir a sus ahorros para enfrentar las dificultades del momento mediante autopréstamo o retiros eso es pan para hoy y hambre para mañana. Ya no estamos en pandemia. Acá tenemos que cuidarnos porque la inflación es el impuesto que más le pegan a los que más lo necesitan”.

Y fue, justamente, una de sus últimas frases, cuando señaló que “ya no estamos en pandemia”, lo que ha generado ruido

entre los especialistas en la materia, sobre todo pensando en que el país se está acercando a los meses más fríos y que en las últimas semanas se ha notado un incremento de la circulación del SARS-CoV-2.

Además, esta misma semana, antes de los dichos del Presidente, el Ministerio de Salud había extendido la alerta sanitaria hasta el 31 de agosto, “pues aún persisten desafíos para controlar la propagación y efectos causados” por el virus.

Jeannette Dabanch, infectóloga del Hospital Clínico U. de Chile, remarca que “la pandemia no ha terminado, no sabemos en qué minuto va a suceder un quiebre en el comportamiento de la enfermedad y esa definición de acción va a requerir del análisis de expertos de organizaciones internacionales como la OMS”.

Agrega que “el SARS-CoV-2 ha tenido esta capacidad de ir variando. Afortunadamente, las vacunas han logrado reducir el impacto más inmediato, que era el

colapso de los sistemas de salud, pero la pandemia sigue y seguimos organizando nuestra actividad, incluso económica, en base a la epidemiología y comportamiento del virus”.

De hecho, la estrategia de vacunación ha sido una de las claves para que la situación sanitaria se encuentre mucho más controlada. Sin embargo, los especialistas han advertido acerca de la ralentización del proceso, sobre todo con la dosis bivalente, que está enfocada en los grupos de mayor riesgo y que aún no alcanza una cobertura del 30%.

Jaime Burrows, exsubsecretario de Salud Pública y académico U. Diego Portales, dice que “el Gobierno no está ajeno a la tendencia mundial de ir tomando la normalidad, tras los años de pandemia que tuvieron un impacto tan importante en la economía y en la vida de las personas, por tanta gente que sufrió y que falleció. Pero ciertamente el llamado a la normalización no

3.250

nuevos casos de covid-19 se informaron ayer a nivel nacional.

29,17%

lleva la insuficiente cobertura con la vacunación bivalente.



RITMO.— La vacunación bivalente, que está enfocada en los grupos de mayor riesgo del covid-19, ha avanzado lentamente en los últimos meses y aún no logra una cobertura de 30%.

“La pandemia no ha terminado, no sabemos en qué minuto va a suceder un quiebre en el comportamiento y esa definición de acción va a requerir del análisis de expertos”.

JEANNETTE DABANCH
 INFECTÓLOGA DEL HOSPITAL CLÍNICO DE LA U. DE CHILE

hace necesariamente que estas de verdad se normalicen”.

Por lo mismo, añade que “hay que tratar de mantener la normalización, pero en un estado que nos permita aprender de la pandemia. Por eso el llamado que se hace transversalmente es a reforzar la vacunación de cara al invierno, que es cuando aumentan los problemas respiratorios y virales”.

Si bien la situación del covid-19 es muy distinta a la de años anteriores, cuando el virus presionaba de manera dramática la red asistencial, la cantidad de contagios sigue siendo significativa, al igual que el número de fallecidos

“Hay que tratar de mantener la normalización, pero en un estado que nos permita aprender de la pandemia. El llamado transversalmente es a reforzar la vacunación”.

JAIME BURROWS
 ACADEMICO DE LA U. DIEGO PORTALES

que diariamente genera el virus. Ayer, se detectaron 3.250 nuevos casos en el país, totalizando más de 9.500 activos. Además, se contabilizaron 25 nuevos fallecidos, que se suman a las más de 64 mil víctimas, de las cuales más de mil se han registrado durante lo que va de año.

María Luz Endeiza, infectóloga pediátrica y jefa del vacunatorio de la Clínica U. de los Andes, advierte que “son preocupantes (los dichos del Presidente). Es muy preocupante la situación actual, veo que la comunicación de riesgo es muy insuficiente, escasa, hablando tanto de covid-19 como

“Es muy preocupante la situación actual. Veo que la comunicación de riesgo es muy insuficiente, escasa, hablando tanto de covid-19 como de influenza”.

MARÍA LUZ ENDEIZA
 INFECTÓLOGA DE LA CLÍNICA U. DE LOS ANDES

de influenza, porque incluso las coberturas de vacunación de influenza de este año van más lentas”.

Agrega que “es cierto que estamos en otra etapa de la pandemia, pero es muy importante que la gente entienda que no solo es tener dos o cuatro dosis contra el covid-19, es tener el refuerzo actual, que es lo mismo que pasa con la influenza: aunque uno tenga 25 dosis hacia atrás debe vacunarse igual porque los virus mutan y van cambiando, mientras los anticuerpos van desapareciendo”.